

67 ans après un acte de bravoure

La médaille de Justes parmi les Nations

Une récompense pour un acte de résistance et de bravoure. Dimanche 14 février Henri et Louise Fournier à titre posthume, leur fille Yvette Riou-Fournier ont reçu la médaille de Justes parmi les Nations demandée en 2005 par Claude née Gugenheim à l'Institut Yad Veshem de Jérusalem. Une récompense, 67 ans plus tard, qui a réuni une partie des deux familles à la mairie d'Albi. Une cérémonie qui a permis de se souvenir du courage de la famille Fournier pour sauver une autre famille, juive, en danger.

En 1943, Claude et Francis Gugenheim, alors enfants, arrivent à Albi, le père ayant trouvé du travail dans une entreprise de tissage au moulin de la Mothe. Parmi les ouvrières de la fabrique trois sœurs Fournier dont Yvette. La mère de Claude ayant besoin d'une aide à la



maison, Yvette est partie vivre au foyer Gugenheim. Et pendant cette période d'occupation, les Juifs sont recherchés. Et pour sauver la famille Gugenheim, les Fournier fabriquent de fausses cartes d'identité avec leur propre nom ! Il faut aussi changer les enfants

d'école, qui vont désormais à l'école Saint-Joseph puis la famille déménage à Foch accompagnée d'Yvette. Elle y reste jusqu'à la Libération. Après la guerre les deux familles restent en contact. Un lien s'est tissé, un lien qui restera dans la mémoire de ces deux familles.